

# Kriege in der Bibel

Der erste Krieg, der in der Bibel beschrieben wird, steht in 1. Mose 14.

## 1. Mose 14.1

*Und es geschah in den Tagen Amraphels, des Königs von Sinear, Ariochs, des Königs von Ellasar, Kedorlaomers, des Königs von Elam, und Thidhals, des Königs von Gojim,*

Dieser Vers 1 im Kapitel 14 besteht im hebräischen Grundtext aus 14 Wörtern. Daraus erkennt man, dass die Zahl **14** eine besondere Bedeutung hat. Die Bedeutung der 14 erfahren wir dann in Vers 5.

## 1. Mose 14.5

*Und im vierzehnten Jahre kamen Kedorlaomer und die Könige, die mit ihm waren, und schlugen die Rephaim zu Asteroth-Karnaim und die Susim zu Ham und die Emim in der Ebene von Kirjathaim,*

Die Zahl 14 im Kapitel 14 zeigt das Anfangsjahr eines Krieges. Wer sich mit Geschichtszahlen auskennt, denkt sofort an den 1. Weltkrieg, der im Jahr 1914 begann, also im 14. Jahr nach dem 19. Jahrhundert. Wir werden später sehen, dass auch die Bibel die Weltkriege kennt. Das 14. Kapitel zeigt uns noch zwei wichtige Zahlen in Vers 9.

## 1. Mose 14.9

*gegen Kedorlaomer, den König von Elam, und Thidhal, den König von Gojim, und Amraphel, den König von Sinear, und Arioch, den König von Ellasar, vier Könige gegen die fünf.*

Das Besondere an diesem Vers ist der Schlussteil „vier Könige gegen die fünf“. Der Leser der Bibel hätte leicht die Anzahlen der Könige zählen können. Aber die beiden Zahlen 4 und 5 werden explizit genannt, um auf ihre Bedeutung hinzuweisen. Aus 4 und 5 entsteht die zweistellige Zahl **45** (45, weil die kleinere 4 vor der 5 steht). Die Zahl 45 erinnert uns an das Jahr 1945, in dem der 2. Weltkrieg beendet wurde. Die 4 und die 5 enthüllen weiterhin die Zahl 19, die das Jahrhundert markiert, nachdem die Weltkriege begannen: Die Summe der beiden Zahlen ergibt 9 (4 + 5) und die Differenz 1 (5 - 4). Wenn man 9 und 1 in der natürlichen Reihenfolge (die kleinere vor der größeren) schreibt, erhält man die zweistellige Zahl **19**. Der 1. Vers im Kapitel steht für die Zahl 14. Der 9. Vers steht für die Zahlen 45 und 19. Die drei Zahlen 14, 19 und 45 kennzeichnen den Anfang und das Ende der beiden Weltkriege:

1914 Anfang des 1. Weltkriegs

1945 Ende des 2. Weltkriegs

Der erste Krieg, der in der Bibel beschrieben wird, und die Weltkriege stehen in einem zahlenmäßigen Zusammenhang.

Die Könige von Sodom und Gomorra waren maßgeblich in das Kriegsgeschehen verwickelt. Nach ihrer Niederlage und dem Ende des Krieges wurden Sodom und Gomorra von Gott aus dem Himmel vernichtet.

## 1. Mose 19.24

*Und Jahwe ließ auf Sodom und auf Gomorra Schwefel und Feuer regnen von Jahwe aus dem Himmel;*

Auch im Jahr 1945 wurden 2 Städte durch Feuerbälle aus dem Himmel von Menschen vernichtet. So erschien es tatsächlich den Opfern der beiden Atombombenabwürfe über Japan am Ende des 2. Weltkriegs.

Im Neuen Testament finden wir Hinweise auf die Weltkriege. In drei Evangelien (Matthäus 24, Markus 13 und Lukas 21) wird von den Prophezeiungen Jesu Christi berichtet. Die Prophezeiung, die zeitlich als erste nach Auferstehung, Himmelfahrt und Ausgießung des Heiligen Geistes in Erfüllung ging, kündigte den (Großen) Jüdischen Krieg an, der im Jahr 66 begann und im Jahr 70 mit der Zerstörung Jerusalems und seines Tempels endete.

Die zweite Prophezeiung wird zuerst im Matthäus-Evangelium beschrieben:

### Matthäus 24.4-8

*4 Und Jesus antwortete und sprach zu ihnen: Sehet zu, dass euch niemand verführe!*

*5 Denn viele werden unter meinem Namen kommen und sagen: Ich bin der Christus! -und sie werden viele verführen.*

*6 Ihr werdet aber von Kriegen und Kriegsgerüchten hören. Sehet zu, erschreckt nicht; denn dies alles muss geschehen, aber es ist noch nicht das Ende.*

*7 Denn es wird sich Nation wider Nation erheben und Königreich wider Königreich, und es werden Hungersnöte und Seuchen sein und Erdbeben an verschiedenen Orten.*

*8 Alles dieses aber ist der Anfang der Wehen.*

Erst die Verse 7 und 8 des Kapitels 24 ermöglichen eine zeitliche Datierung der prophetischen Aussagen. Die Formulierung „Es wird sich Nation wider Nation und Königreich wider Königreich erheben“ deutet auf einen Weltkrieg hin. A. G. Fruchtenbaum [FRUCHT] schreibt dazu:

*Um den Ausdruck „ein Volk gegen das andere und ein Königreich gegen das andere“ verstehen zu können, müssen wir auf die ursprüngliche Bedeutung dieser Begriffe im Judentum zurückkommen... Die Redewendung ist ein hebräischer Ausdruck für einen Weltkrieg. Jesus weist hier also darauf hin, dass ein Weltkrieg im Gegensatz zu einem oder mehreren örtlich begrenzten Kriegen den Beginn dieser Weltzeit anzeigt.*

*Der erste Weltkrieg von 1914 - 1918 stellt die Erfüllung dieser Teilprophezie dar, weil er der erste Weltkrieg überhaupt war. Nach der Beurteilung und der Meinung aller Historiker war der Zweite Weltkrieg eine bloße Fortsetzung des Ersten. Darüber hinaus hatten beide Weltkriege entscheidende und schwerwiegende Auswirkungen auf die Geschichte des jüdischen Volkes. Der Erste Weltkrieg gab entscheidende Anstöße zur Stärkung der zionistischen Bewegung. Der Zweite Weltkrieg führte dann zur Gründung eines neuen jüdischen Staates. Unsere Weltgeschichte ist also mit dem Ersten Weltkrieg in die letzte Periode des Zeitalters der Gemeinde eingetreten...*

Mit der Erfüllung der zweiten Prophezeiung beginnt eine neue Ära. Dieser neue Zeitbeginn der Menschheit erhält vom Messias einen eigenen Namen:

Der Anfang der Wehen

Literatur:

[FRUCHT] A. G. Fruchtenbaum, Handbuch der biblischen Prophetie, Anhang, Verlag Klaus Gerth, 2019